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Escala Crítica/Columna diaria
  *Desencuentros y contradicciones; MP, un bloque disperso
  *Austeridad, transparencia y mesura, normas obligadas
  *Del acuerdo y borrón con la CFE; negociar la resistencia

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

VARIOS FUERION los temas que los diputados del PRD-Movimiento Progresista trataron con
el gobernador Arturo Núñez en la reunión que tuvieron el martes pasado en la Quinta Grijalva.
Uno de ellos fue el acuerdo con relación al “adeudo histórico” que miles de usuarios tienen con
la Comisión Federal de Electricidad, producto –entre otros motivos- de la resistencia civil
iniciada en 1995; una acción política que se transformó en reflejo de un problema socio
económico.
      

  

Tal convenio podría ser anunciado durante el Primero Informe de Gobierno, estimaron los
diputados Rafael Abner, Rosalinda López y Casilda Ruiz. Claro que no es fácil, sobre todo
porque la bandera radical de la resistencia es el de “borrón y cuenta nueva”.
  De otra parte habría que anotar: para la CFE puede resultar más costoso económicamente
cobrar, pero tampoco quieren asumir que cunda el ejemplo tabasqueño.
  En otro tema, se presume que en el encuentro del martes, el gobernador y los legisladores
habrían conversado también sobre la necesaria coordinación que debe existir entre la bancada
surgida del Movimiento Progresista (MP) y el gobierno postulado por la misma coalición. Hasta
la fecha los desencuentros y hasta contradicciones son públicos.

  

DISPERSOS Y CONFRONTADOS

  

NO SÓLO EXISTE una actitud de resentimiento de los diputados del Partido del Trabajo y
Movimiento Ciudadano –quizá esperaban más en el “reparto”-, sino que la misma bancada del
PRD está dividida en unos cuatro o cinco grupos. 
  La ventaja de los legisladores del bloque gobernante hasta ahora ha sido que sus opositores
son pocos y dispersos: el PRI tiene nueve diputados –actualmente ocho por la ausencia del
suplente de Erubiel Alonso-, y está enfrascado en una competencia interna por el poder. En
tanto que PAN, Panal y PVEM sólo cuentan con una posición cada uno.
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  Sin embargo, en varias ocasiones basta la presencia de Esther Alicia Dagdug del PRI y
Francisco Castillo del PAN para dar la impresión de que el actual gobierno no tiene quien lo
defienda en el Congreso. No es su papel, dirán; pero es un hecho que en la Cámara de
Diputados también transcurre el debate político y el respaldo institucional.
  Esta división y dispersión ocasiona que hasta ahora no exista la certeza sobre si Núñez
Jiménez acudirá o no a entregar personalmente su informe el 10 de diciembre. Podría decirse
que la mayoría parlamentaria le asegura cierta tranquilidad en su eventual comparecencia,
pero recordemos que en la época de Manuel Gurría bastaron cuatro diputados opositores para
cancelar tales comparecencias.
  Por supuesto que Núñez hace gala de mayor experiencia y manejo parlamentario, ausente en
el caso de aquel mandatario sustituto. Pero en el Congreso tabasqueño no se puede decir que
lo privativo sea el debate parlamentario.
  Casi podría adelantar que será el secretario de Gobierno, Raúl Ojeda, quien entregue el
informe. Aún cuando pudiesen pactar un comportamiento institucional con el PRI, no descarte
que la rebelión venga de uno de los integrantes de la variopinta coalición del Movimiento
Progresista. Por ejemplo, del  diputado Rogers Arias (PT) de quien se dice ya prepara sus
propias acciones.

  

EL DINERO, SIEMPRE

  

PERO SI DE ALGO no conversaron los diputados del PRD en la Quinta Grijalva fue de la
intención de algunos legisladores por solicitar una ampliación del presupuesto al Congreso
para el 2014. La cifra de lo que se pediría para ese poder oscila entre 350 y 400 millones de
pesos, cuando inició este año con 315 pero luego recibió “una ampliación” de 30 millones
(tomados de los ahorros de la administración pública, según se dijo). 
  Esto se prevé cuando aún no se ha explicado el destino de los 30 millones adicionales y
cuando ni siquiera existe el balance público de cuánto y cómo gastaron los diputados de la
Legislatura saliente en el 2012.
  A decir del todavía coordinador de la bancada perredista Rafael Balboa, parte de los recursos
que pedirían para el 2014 estarían destinados a la “rehabilitación” de la sede del Congreso.
  Como se trata de pedir, tampoco se quedan atrás los integrantes del Instituto Electoral
tabasqueño quienes tienen en proyecto solicitar una ampliación a 171  millones de pesos de su
presupuesto para el año próximo, con el argumento de ser un año pre-electoral. Aun están
pendientes las cuentas del 2011 y 2012 de ese organismo, cuya revisión fue frenada por las
irregularidades en la adquisición de un edificio sobrevaluado.
  Mayor sensibilidad y mesura requieren los servidores públicos en asuntos de manejo
presupuestal. Sobre todo en un entorno de constantes denuncias por derroches y falta de
transparencia del pasado inmediato.

  

AL MARGEN
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SÓLO EL SEIS por ciento de los policías en Tabasco faltan por cumplir con la certificación y el
control de confianza, afirmó el gobernador Arturo Núñez durante la reunión del Consejo Estatal
de Seguridad Pública. Aunque el plazo para cumplir el requisito vencía en este mes fue
ampliado por un año más. 
  La buena noticia es que Tabasco está a un paso de cumplir el requisito; la mala es que se
comprobó que los controles establecidos por la federación son insuficientes. Los propios
gobernadores agrupados en la Conago pidieron modificar los exámenes y sistemas de
certificación. 
  Por cierto, a la reunión de seguridad sólo acudieron los alcaldes de Centro, Balancán,
Cárdenas, Emiliano Zapata, Jalpa de Méndez, Jonuta, Tacotalpa y Teapa.

  

SIGUE LA CONFRONTACIÓN pública en la bancada perredista. Ayer la diputada Ana Bertha
Vidal reconvino a su colega Rosalinda López. “Agradezco que (Vidal) suba a la tribuna para
pedirme que me calle, pero no lo voy hacer”, respondió la ex senadora y ahora diputada local
por segunda ocasión.

  

EN EL PRI siguen las apuestas. Hay quienes sostienen que “se impondrá la línea”, otros
señalan que es un argumento para justificar derrotas. La pelea parece dibujada entre Erubiel
Alonso y Evaristo Hernández, mientras Félix Eladio mantiene sus impugnaciones. El pasado
señala que los actores estiran la cuerda sin romperla; por lo menos hasta ahora han existido
negociaciones de última hora.

  

LA POSIBILIDAD de las candidaturas independientes será también un mecanismo de presión
para los partidos. Nada impide que el militante de un partido que no obtenga el apoyo de sus
dirigentes pueda anotarse como “independiente”. Sucedió en Zacatecas…y ganó. ( vmsamano
@yahoo.com.mx
)
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